

# より安全で安心な町を目指して まちづくり協議会が活動開始

## 灘区 摩耶地区

神戸市灘区摩耶地区は、住宅が多く、路地やお地蔵さんが残る町。ゆつたりとした雰囲気の中人々の暮らしがある住宅地です。今年5月、福住通、天城通、畠原通、赤坂通の各1丁目から4丁目をエリアとする摩耶地区まちづくり協議会が、住民たちにより結成されました。約1800世帯あり、大半が住宅です。より安全で安心なまちづくりの活動が始まっています。

そこで今回は、摩耶地区を訪ねました。（阪急王子公園駅より徒歩8~12分圏内）



### 平五郎稻荷

67基ほど並ぶ赤い鳥居の先に、平五郎稻荷大明神があります。昔、仙谷の字一かんや長峰の墓地に平五郎という狐が住んでいて、お墓参りの時などに塚穴を覗くと狐が見えたといわれています。

### 空観堂

ここに祀られている空観上人は、寛永12年(1635年)畠原で生まれました。祈祷によって病の人々を救ったことで慕われました。「おできの神様」ともいわれ、空観堂にある石をおできに当てるといわれています。



**焼鳥屋が多い王子公園界隈では、早い時期にオープンしたお店で、創業28年になります。新鮮で安全な食材にこだわっていて、鶏肉は淡路産若鶏か丹波地鶏を使用し、野菜は有機肥料で自家栽培。2週間熟成させて作ったポン酢は自家製でお客様の評判を呼び、10年前から瓶詰めにして販売も始めました。「人間味のある人が多い地域だと思います。地域のつながりがあり、子どもの顔がわかる人間関係ができるので、商売しながらでも子育てがしやすかったです。親子連れの行楽スポットとして摩耶山がおすすめです」と岡本さん夫妻。**

<http://kikuichi.info/>



若い人たちにおいしい日本酒を知りたい、日本の文化として日本酒を残したいという思いから、選び抜いた日本酒を中心に酒類を販売しています。自分の好みの日本酒を見つけ、納得して買ってほしいと、試飲をすすめています。蔵元の情報を伝える役割も果たしています。「このあたりは山の手でも下町でもなく“中の手”です。大きな家があり、どちらかというと上品な人が多いと思いますが、市場が近く下町の雰囲気もあり、融合しています」と店主の増田さん。人ととのつながりが大切と考え、地域の活動にも関わっているそうです。



全国でもめずらしい、キノコファンが集まるギャラリーとカフェ。九州など遠方からもお客さんが来ています。週3日の営業を基本とし、キノコに関する展示や雑貨販売、情報発信のほか、代表の扇さんが詳しいロシア学や映画をテーマにした講座やイベントを開催しています。キノコ関係の資料が揃い知識豊富なメンバーもいるので、問い合わせにも応じています。キノコファンの興味は、里山でのキノコ探訪から、菌類の生態までさまざまそうです。扇さんは地域の地車がお気に入りで「いろんな年代の人が一緒にやっているので、見ていて気持ちがいいです」。

<http://kobekinoko.exblog.jp/>

菊一  
ギャラリーきのこ

浜田屋精肉店



1945年創業で、現在は2代目が継いでいる精肉店。今年6月にリニューアルオープンしました。精肉は牛、豚、鶏があり、フライ物などの総菜もあります。人気のコロッケは黒毛和牛を使用。100%サラダ油で揚げているので、あっさりしていて時間が経ってもサクサクです。注文を受けてから揚げているのでいつでも出来たてが買えます。食事時間に合わせて予約注文する人もいるそうです。「地蔵盆はご近所でお接待していて、ゴミ出しのマナーも近所の人で管理しています。住民同士の助け合いがある、暮らしやすい地域です」と竹川さん。

至水道筋商店街

摩耶小学校

神戸市立摩耶地域福祉センター

吉田酒店

菊一



白山大権現  
畠原公園

摩耶地区内にある唯一の公園。花壇や遊具があり、きれいに保たれています。

KOBE六甲うさぎ館



2年前にオープンしたカフェサロンです。店内に飾られている古い硬貨や紙幣は寺井さんのコレクション。趣味は映画鑑賞で、見に行った映画のパンフレットは必ず購入し、店内に置いています。コーヒーはサイホンでたて、充実している食事メニューは鉄板にのったナポリタンスパゲティーなどノスタルジーを感じるものがあります。大学生時代から喫茶店回りをし、自分の店をイメージしていたそうです。生まれも育ちも摩耶地区という寺井さん。「同級生は地元に残っている人が多く、今でもよく集まります。近所同士お互いに声を掛け合い、支え合える町です」。



16年前にオープンしたウサギの専門店。テレビで変わった種類のウサギを見てすっかり入り、すぐに店を持ったという店主の齊藤さん。開業当初ウサギだけを扱うショップは東京と名古屋にしかなく、今でも全国的にめずらしいお店です。ウサギや関係雑貨の販売、シャンプーや爪切り、宿泊にも応じて、ウサギに関することなら何でも相談できます。ウサギの魅力は、適度な距離感で見えてくるところだそうです。「摩耶地区は景色がよく買い物に便利です。住民同士は深くは関わらないけれども親切なので居心地がいいところです」。

